

Registro Nacional
156.276
Propiedad intelectual

EL INTERIOR

Sociedad Rural Pto. Deseado

Correo Argentino
Col. Las Heras
Tarifa Reducida
Concesión 2437

TERR. SANTA CRUZ

PERIODICO INFORMATIVO

APARECE LOS SABADOS

Año XX

Colonia Las Heras, Diciembre 16 de 1944

Núm. 982

Fué celebrado en nuestra localidad el "Día del Reservista" con la adhesión de todo el pueblo

Colaboraron en este honroso acto los niños de la Escuela Nacional acompañados de sus maestros y ex alumnos

ALECCIONADOR EXPECTACULO PARA EL FUTURO

Desde el día anterior, al que se conmemoraría el domingo, los frentes de los comercios y casas particulares se encontraban profusamente engalanados con nuestra insignia patria. Varias familias, llegadas del interior, se hospedaban en los hoteles para poder participar en los actos programados, y así fué que el día 10 y antes de las 9 horas, la secretaria de la Asociación de Reservistas se vió concurridísima por ciudadanos que querían justificar su presencia inscribiéndose en los registros que a tal efecto se habían abierto para el empadronamiento de los mismos.

De acuerdo al detalle de los actos que diéramos a conocer, siendo las 10 horas, y a la orden de formación impartida por el maestro instructor, señor Alberto F. Conte, el cuerpo Boy-scouts ocupó su sitio, siguiéndoles los Reservistas, los que después de tomar su lugar, los abanderados, en correcta formación recorrieron las cuadras que separan la secretaria hasta la escuela donde se debían plegar a la columna cívica los niños de esa casa de enseñanza. Gran número de ex-alumnos esperaban la llegada para adherirse a la misma. Una vez terminada la reorganización, encabezando la columna niños y maestros, emprendieron la marcha hacia la plaza pública donde tendría lugar los actos para la recordación de tan magno día. El público, en un número considerable, a pesar del recio viento que reinaba, recorrían, al par que los que tomaban parte en el desfile, las aceras aplaudiendo si cesar el paso de las banderas; niños, señoras y ancianos llenos de júbilo y fervor, con la mirada y el corazón puestos sobre nuestra insignia patria, manifestaban su respeto y cariño por ese imaculado símbolo azul y blanco, lo que daba una justificada impresión aleccionadora y de gran confianza; de ese sentimiento que sienten, en esta tierra de paz y de trabajo, los extranjeros que se acogieron a los amplios y generosos beneficios que derivan de la seguridad y del bienestar común que brinda la sombra del pabellón nacional, en el trabajo fecundo de una nación grande en la que nadie puede ni debe olvidar, que con ese esfuerzo se contribuye a fortalecer la vitalidad y los recursos defensivos de

la patria, a hacerla más respetable y mejor considerada, a alejar los peligros y enaltecerla por el prestigio creciente de su nombre.

Junto al mástil ubicado en la plaza pública, se instalaron, conjuntamente con la columna cívica, una crecida muchedumbre. En seguida, de acuerdo con lo programado por la C. D. de la Asociación, el maestro Scouts, por intermedio del niño que conservó el mejor comportamiento en esas filas, procedió a izar la bandera nacional, mientras, por intermedio de tambores, se hacía sentir el toque reglamentario. Al llegar la insignia al tope del mástil, la concurrencia aplaudió largamente; luego fué cantado el Himno Nacional por todos los presentes. Seguidamente el vice presidente de la institución, señor Erbio Fernández, dió lectura a una arenga en la que expresó el significado que constituía ese día para todos los argentinos, nativos o naturalizados; al terminar la misma, pidió un viva la Patria! que como un eco gigantesco, emitido por más 300 almas, expandió el espacio conjuntamente con una salva de nutridos aplausos. Luego de un instante de silencio, se procedió a la reorganización de las filas para proseguir el desfile por las arterias céntricas del pueblo entonándose la Marcha del Reservista por medio de un altavoz y cantándola la columna y público que la seguía hasta el punto de desconcentración que se llevó a cabo frente a la sede de la Asociación. Terminando con ellos los actos de la mañana. A las 17 horas, tuvo lugar la ceremonia de arriar el pabellón nacional. Aunque fué un acto al que concurrió escaso público no por ello dejó de ser emotivo. Un piquete de pequeños scouts al mando de su instructor y miembros de la C. D. de los Reservistas, fueron los que llevaron a cabo ese acto final de la jornada patriótica que recordará el pueblo.

Hízose una aclaración sobre los alcances de la pre-conscripción militar

Relacionada con la nuevas disposiciones de la ley orgánica del ejército, la Dirección General de Prensa formuló la siguiente acla-

ración por intermedio de la Subsecretaría de Informaciones y Prensa: «El período de pre-conscripción establecido en nuestra nueva organización militar ha sido motivo de diversas interpretaciones, alguna de las cuales significa la verdadera desnaturalización de aquél. Con el propósito, pues, de precisar las finalidades perseguidas con el implantamiento de ese período, ofrecemos a continuación una explicación aclaratoria, cuya importancia resulta destacar.

No se trata, de ningún modo, de incorporar al niño al cumplir los doce años a los cuarteles, unidades, guarniciones u otros organismos militares. En absoluto. Tampoco se trata de crear batallones infantiles. En una palabra: el período de pre-conscripción no significa que el Estado tome al niño para someterlo a un intensivo y permanente adiestramiento militar, sino para seguirlo, en el desarrollo de su adolescencia, a través de su desenvolvimiento orgánico, a fin de atender integralmente a su salud física y moral. Ello, indudablemente, permitirá incorporar a la colectividad juventudes físicamente vigorosas y moralmente sanas.

Como puede advertirse, el período pre-conscripción tiende a llenar una función social preventiva. Al tomar al niño a los doce años, este es, cuando se finaliza el primer ciclo de enseñanza, se tratará de mejorar sus actitudes físicas, con prácticas adecuadas y sujetas a un plan racional. Para ello se unificarán los sistemas de educación física actualmente imperantes sin ninguna coordinación en los colegios e institutos de enseñanza, oficiales o particulares, para sustituirlos por uno que contemple la salud física y moral del niño y que comprenderá la práctica de ejercicios adecuados, dentro de la que se incluirán los de tiro, en la misma forma que lo hacen en la actualidad en los colegios nacionales los alumnos de tercer año en adelante.

Como puede advertirse, con la pre-conscripción el Estado tiende a vigilar atentamente la salud del niño, previniéndolo de las enfermedades que adquieren su período crítico, precisamente en la adolescencia y que malogran al futuro ciudadano. Esa acción de prevención social dará al país juventudes físicamente fuertes, moralmente sanas y poseedoras de sentimientos patrióticos vigorosos

Hay que rodear al obrero de máxima seguridad contra accidentes y enfermedades

Ciento cincuenta mil inválidos y miles de obreros con enfermedades contraídas en el trabajo es la consecuencia de la carencia de una legislación preventiva y sanitaria

ENSEÑANZA DE SISTEMA DE PREVENCIÓN

(Andi)— No sólo las guerras producen ejércitos de inválidos y enfermos de otro carácter. También en tierra de paz y de trabajo la sociedad arrastra sus cuadros de hombres y mujeres víctimas, precisamente, del trabajo. La Argentina (tiene ciento cincuenta mil inválidos originados en las industrias fabriles) y, además cientos de hombres y mujeres que padecen distintas enfermedades contraídas en el trabajo.

La carencia de una legislación preventiva y sanitaria en los ambientes fabriles provocan tal penosa consecuencia. Por ello la acción que viene desarrollando empeñosamente el Instituto Argentino de Seguridad desde 1940, año de su creación, merece señalarse por sus finalidades sociales estimables y por tratarse de un movimiento que ya va formando una conciencia y preparando el terreno para mayores impulsos.

Habla un médico industrial.

Estos días se ha celebrado en Buenos Aires la II Convención de Médicos de la Industria. En

el curso de ella, se han expuesto numerosos trabajos de indudable valor documental y se han aprobado varios proyectos para rodear al obrero de la seguridad necesaria contra accidentes y enfermedades durante su labor. Incluso se han extendido los beneficios de tales estudios al hogar obrero.

Sobre tema de tanta trascendencia, el presidente de la Convención, doctor Alfredo Speroni, hizo declaraciones a ANDI.

—La medicina preventiva—comenzó expresando— es, puede afirmarse, la medicina del futuro; yo pienso, en cambio, que es la medicina del presente y podría afirmar sin vacilación que para muchos médicos industriales de la Argentina, no es preocupación desconocida, desde hace 25 años. Nuestras Convenciones, que trascienden al exterior por cuanto vienen delegaciones de México, Chile, Uruguay y Brasil, consultan una nobilísima aspiración social y requiere una activa campaña para quebrar la indiferencia natural de un problema que nunca enfocó nadie

FLORENTINO PEREZ

DESPACHANTE DE ADUANA

AGENTE DE: La Flota Mercante del Estado
y de los Transportes Nacionales

Para informes dirigirse a su Oficina Calle E. Ramos Mexia

Puerto Deseado — Casilla Correo Núm. 76 — Territ. Santa Cruz

¡NO VACILE!

Bañe sus haciendas con

'LITTLE' o 'FISON'

Los antisármicos más acreditados

Representante GUMERSINDO GONZALEZ DIAZ

ESTUDIO JURIDICO

RAUL A. TOBIAS

Civil - Comercial - Criminal. Asuntos administrativos ante la
— Dirección de Tierras y Ministerio de Agricultura —

ASESORES LETRADOS:

Doctores: Ricardo Tobias - Roberto A. Tobias - Juan O. Alliaud

Buenos Aires La Plata Río Gallegos
San Martín 492 Piso 1º. Don Bosco 489



PIDA
CINZANO
VERMOUTH

HOTEL Y BAR "ESPAÑOL"

ANEXO BIOGRAFO
de FERNANDEZ & ARES

El más amplio y cómodo para familias, pasajeros y
viajantes; comodidades para gente de campo.

Servicios de lunch y banquetes, cocina de primer orden
contando con un buen servicio de baño caliente y frío

Colonia Las Heras — Territ. Santa Cruz

CURTO, GONZALEZ y Cía.

CONSIGNATARIOS

Avenida Montes de Oca, Nros. 2185 al 2195 - (Barracas) 4283
Oficina Central: Diagonal Norte 760, Teléf. 34 (Defensa) 4625

Concedemos anticipos liberales sobre LANAS - CUEROS
lanares y demás FRUTOS DEL PAIS que se nos
consigne para la venta.

Representante en la zona Deseado: Gumersindo González Díaz

ADELANTO DE FONDOS

—: SOBRE CONSIGNACIONES :—

La firma **ANGEL VELAZ & CIA. LTDA.** hace
adelantos liberales sobre LANAS y FRUTOS DEL PAIS
en general que se remita a su consignación a Buenos
Aires. Los remitentes que quieran consignarlos de inme-
diato pueden dirigirse en ésta a los señores

Rodrigo, Rodríguez & Pellón
Colonia Las Heras — Teléfono 75 — Territ. Santa Cruz

AGENTE

De Diarios y Revistas

Se encarga de toda clase de
suscripciones. Sellos de go-
ma, metal y trabajos de
impresión. Artículos de
Librería y colegiales

Dirigirse a:

Leopoldo H. Gutierrez

Pico Truncado - F. C. P. D.

Frutería y Almacén

"La Dulce"

— DE —

MANUEL JORGE

Venta permanente de frutas
Comidas a toda hora

Col. Las Heras - F. C. P. D.

VERDE & RAKELA

Concesionarios de los productos de los

Yacimientos Petrolíferos Fiscales

PRECIOS OFICIALES

Nafta a granel: \$ 0.25 el litro

Kerosene: \$ 0.18 el litro

ACEITES Y LUBRIFICANTES Y. P. F

No hay en el mercado nada igual. Insuperables para todo
uso. Empléelos en su automóvil y en su industria.

Estación de Servicio

Para Engrase y Lavado de Automóviles

Taller de Vulcanización. Repuestos para automóviles en
general. Cuando cambie el agua a su batería hágalo en
nuestra casa pues contamos con máquinas traídas de exprofeso

Colonia Las Heras — Teléfono Núm. 25

en esta parte de América, aunque es preocupación profunda en las naciones de elevada industrialización, como Inglaterra, Estados Unidos, Alemania, Suecia, Suiza, etc.

Resultados prácticos

—Puedo asegurar— añadió el doctor Speroni—que las convenciones nuestras han dado excelentes frutos. Los estudios científicos despachados sirven en seguida como material de ilustración y lleva a la fábrica y al taller, a la calle, en forma de expresivo cartel moral y de ilustrativo folleto. Mientras tanto, se estimula a las empresas donde se registran al cabo del año menor número de accidentes. Esta obra es una inestimable contribución a la solución del problema social de la hora, dentro de su modestia lleva un alto sentido de la responsabilidad, porque comprende el problema preventivo del accidente y de la enfermedad profesional, desde la faz educativa, esencial y primaria, en patrón y obrero, hasta la labor específica, a través de la técnica experimental y de la medicina preventiva.

El afán desmedido de riqueza de algunos terratenientes sigue haciendo víctimas en el campo

La Federación Agraria Argentina ha documentado nuevos casos en perjuicio de honestos agricultores a quienes se pretende despojar del fruto de su trabajo. — Irritante ejemplo de injusticia

(Andi)— En el partido de 25 de Mayo se ha registrado uno de esos irritantes episodios de injusticia social que ya se consideraban desterrados de la vida argentina. Un honesto y antiguo agricultor fué desalojado del campo que ocupaba y se le trabó embargo sobre la cosecha aun no recogida. El hecho presenta un aspecto realmente extraordinario y evidencia la necesidad de reajustar los controles estatales que amparan al modesto trabajador de la tierra contra las trampas de algunos terratenientes.

Don Julio Aragno, antiguo mensual que reunió unos pesos a fuerza de sacrificios para montar su propia chacra —nos explica el delegado metropolitano de la Federación Agraria— alquiló un campo hace cinco años a un tal Pascual Sánchez, cuya residencia se fija en papeles judiciales en una de esas sombrías madrigueras de la ciudad que llevan el rótulo de oficina. Nunca entró en posesión del campo arrendado, por cuya causa, al tiempo, alquiló trece hectáreas linderas. Al cabo de cinco años, Pascual Sánchez inicia juicio por incumplimiento de contrato y lograr embargar la cosecha de la víctima e incluso su desalojo, porque aparece como comprador de ese lote, alquilado por el colono a otro propietario.

Reformas del decreto 14.001

—Se trata, evidentemente, prosiguió el informante de ANDI— de un incalificable atropello, realizado a pesar del nuevo clima de justicia social que impera en el ancho campo argentino. No se concibe cómo un juez pudo

Escuelas de primeros auxilios

«Nuestro Instituto — prosiguió el doctor Speroni — ha propiciado la creación de Escuelas de Técnicos de Seguridad, algunas de las cuales ya se encuentran, en pleno funcionamiento, con alumnos provenientes de los diversos establecimientos. Un alumno capacitado técnicamente, es un elemento utilísimo en una fábrica o taller porque puede prestar los primeros auxilios mientras llega el médico. Estas escuelas deben difundirse en todo el país donde haya una industrial. Al mismo tiempo, el alumno secundario la campaña de prevención contra las enfermedades profesionales y forma una conciencia del peligro. Durante el año que termina, nuestra enseñanza, por otra parte, ha sido impartida en ciento doce escuelas del país con treinta y un mil alumnos.

«La brecha está abierta — termina el doctor Speroni — si la acción futura logra perfeccionar el camino andado, se habrá dado un gran impulso a la obra desarrollada por el Instituto para disminuir el número de los semi-inválidos y los enfermos víctimas de su profesión».

atender semejante presentación de un individuo que reclamaba derechos inexistentes, por cuanto nunca hizo entrega del campo arrendado; más aún; que logre un desalojo compulsivo persiguiendo a la víctima en otro campo que no era suyo al ser ocupado por aquélla.

Es indudable que dentro de los beneficios del decreto 14.001, hay algunas lagunas que se conocen a medida que el ingenio de los que trafican con el trabajo ajeno encuentran los medios de burlar las sanas medidas del gobierno. Al margen de este caso, he revisado las cláusulas del decreto y he observado que mientras se exige la presentación del arrendatario y del arrendador ante la autoridad judicial del lugar para formalizar el contrato, no se exige el título de propiedad del que dice ser dueño del campo. De manera que cualquier estafador puede alquilar un campo ajeno, reproduciendo, en otro terreno, el famoso caso de la venta del tranvía. Volviendo al asunto del colono de 25 de Mayo, la Federación Agraria Argentina ya ha

Hotel "ARGENTINO"

— DE —

Juan Onofre Soto

Grandes comodidades para
FAMILIAS Y VIAJEROS
atendido por sus dueños

Se reciben Pensionistas
Atención — Precios Móviles — Higiene
Las Heras — Teléf. N.º 11

Si es Vd.

un buen bebedor de

CERVEZA

pruebe y saboree la
deliciosa CERVEZA

MAYO

la más rica de las Cervezas,
por su sabor exquisito, su ma-
yo estabilidad, espuma abun-
dante y transparencia verda-
deramente cristalina

—: Pruébela y no consumirá otra :—

MALTA "MAMITA"

La cerveza para las madres

—: Y :—

para personas débiles

Concesionarios exclusivos en la localidad



Rodrigo, Rodríguez & Pellón

Col. Las Heras — Teléf. N.º 75 — Territ. Sta. Cruz

Indalecio Muruzábal

AGENTES DE:

SEGUROS: Atlas Assurance Co.
Maquinarias en General: Agar, Cross & Co. Ltd.

ACEITES LUBRICANTES: Shell Mex Ltd.
VAGUNAS CONTRA LA MANCHA

ENORME SURTIDO EN CALZADO A

PRECIOS incompetibles en la PLAZA

EN BREVE GRANDES NOVEDADES EN

= Tienda y Ropería =

RAMOS GENERALES: Almacén — Tienda — Ferretería — Corralón de Maderas — Lubricantes

Acopio de Pielas en General

Consignaciones de Frutos del País

Adelantos Liberales

COLONIA LAS HERAS

F. C. P. D.

TERRIT. SANTA CRUZ

recurrido a la Dirección de Política Social Agraria y su oficina jurídica, por otra parte, ha iniciado la defensa del agricultor. **Vive en el camino**

El desalojo de Aragno ocurrió en la primera quincena de noviembre. Junto con su mujer y sus tres hijos menores, este hombre de manos encallecidas y vida consagrada al noble trabajo de la tierra, vive ahora a la orilla de un campo, bajo una precaria vivienda levantada con unas pocas chapas, junto a su arado, su trilladora y sus caballos.

Aragno reproduce en 1944, cuando el gobierno trabaja tenazmente por restaurar la normalidad y la justicia, el drama de muchísimos chacareros; la odisea de Domingo Guy, el chacarero que desalojado también de su campo en 1939, (allá en La Pampa), atravesó cientos de kilómetros en un carromato, junto con su familia, hasta llegar a los arrabales de la ciudad, donde su ruinoso carro y sus caballos famélicos, mostraron a la urbe des preocupada y feliz cómo suele terminar una vida dedicada al trabajo fecundo de los campos. El caso de Gabrielli— termi-

Gran Pichincha

Por tenerse que ausentar su dueño, se VENDE o se ALQUILA la «Pensión Venecia». Lugar céntrico. Negocio acreditado. Para más datos dirigirse personalmente o por correspondencia a

Miguel Derisio — Colonia Las Heras

Peluquería «ROYAL»



Peinados-Permanentes

Para Señoras y Señoritas

Atendida por una experta Profesora

Colonia Las Heras — F. C. P. D. — Territ. Santa Cruz

TALLER MECANICO

DE

PEREZ HNOS.

Reparaciones y Ajustes de Automóviles

Tractores — Moto-niveladoras

Máquinas Agrícolas y Esquiladoras

Soldadura Autógena — Precios Moderados

Soldamos piezas de antimonio a pedido de sus dueños

Colonia Las Heras — F. C. P. D. — Frente a la Telefónica

Dr. Asdrúbal R. Crego

MEDICO — CIRUJANO

CONSULTAS: DE 14 A 17 HORAS

Colonia Las Heras — Teléf. No. 19 — Calle Perito Moreno

Para Radio

Reparaciones - Reformas - Ajustes
Taller Eléctro Técnico

Col. Las Heras — En la Usina

nó el delegado de la Federación Agraria— también es un símbolo que no debe olvidar la sociedad. Aragno escribe ahora, otra página amarga en el gran libro de las injusticias campesinas. Pero tenemos confianza en un epílogo feliz, porque la Patria lleva hoy rumbos luminosos. La familia del chacarero desalojado puede esperar tranquila justicia, allá a la orilla del camino.

Decisión oportuna y lógica

Cuando un decreto del Ministerio de Agricultura creaba las Corporaciones de Productores Agrarios, y cuando otro emanado de la misma fuente reglamentaba el funcionamiento de las asociaciones rurales, se hicieron oír muchas voces de personas entitadas vinculadas a la actividad agropecuaria en contra de esas medidas. En ningún caso esa posición correspondió a una actitud irreductible, contraria a un mejoramiento de quienes se daban sus esfuerzos al fomento de una de nuestras mayores riquezas. Nada de eso. Lo que destacó en todos los casos fue precisamente lo contrario, es decir, que muchos intereses en juego eran afectados por disposiciones

COMIENZA el VERANO

y llegó la oportunidad de adquirir todo lo de última moda

SEDAS

ESTAMPADAS

—: infinidad de :—
Dibujos y Colores

Medias Himalaya

DE

Seda natural

TOBRALCOS

BRINES

—: y tejido mezcla :—
SEDA y ALGODON

Vestidos de seda floreados - Batones para verano

POLLERAS - BLUSAS - CASACAS

La Patagonia

Puerto Deseado — Pico Truncado — Colonia Las Heras

nes que no contemplaban adecuadamente la situación.

En su oportunidad, al hacernos eco de la cuestión, señalamos algunas de las razones expuestas y juzgamos que, en efecto, el apresuramiento o una deficiente información —lo que siempre es peligroso aun cuando mejores sean las intenciones— con que habían sido elaborados aquellos decretos los hacían contraproducentes, en cuanto resultaban un factor de aprensión y duda.

Ahora, el Poder Ejecutivo ha expedido un decreto por el cual se dejan sin efecto las disposiciones aludidas y se decide realizar sobre el particular un estudio meticoloso, que contemple todos los puntos expuestos. Esta decisión no puede ser más lógica y oportuna, ya que ningún bien puede emanar de algo que, al ser unánimemente resistido, está evidenciado que resulta contrario a los intereses generales.

Problemas de la Educación en el interior

En las distintas oportunidades en que se ha hablado del problema educacional argentino, se ha dedicado un capítulo aparte para señalar las particularidades que el tema ofrece en el interior. No es posible, evidentemente, establecer un canon general y desconocer la existencia de situaciones que exigen un criterio especial. Así por ejemplo, es sa-

Radio Electricidad en General

TALLER ELECTRO TECNICO
Col. Las Heras — En la «Usina»

bido que una de las dificultades para llevar la enseñanza a miles de niños de nuestros campos es el hecho de que ellos se encuentran diseminados en localidades distintas unas de otras, por lo cual el establecimiento de una escuela fija no resuelve nada, ya que algunos tendrían que recorrer largas distancias para llegar a ella, lo cual no es siempre posible.

Este es uno de los males que el gobernador del territorio de La Pampa ha destacado en declaraciones recientes, en las cuales se ha hecho eco de una so-

lución propuesta de ha mucho, la creación de escuelas-hogar, con lo cual se subsanaría aquél inconveniente llevando la instrucción allí donde haya quienes necesiten recibirla. En otro orden de cosas, otro factor que contraría la labor educacional es el de los deficientes locales en que funcionan algunas escuelas, todo lo cual reclama medidas concretas que, contemplando las características y posibilidades de cada zona, encaren de manera definitiva la solución del problema.

En las declaraciones a que nos referimos, el mandatario pampeano se refirió, también, a una cuestión que es válida para todo el interior del país: la creación de escuelas de adaptación regional y de artes y oficios. La explotación y el trabajo de nues-

tras riquezas naturales es hoy producto de la buena voluntad más que de otra cosa. Esto es malo, porque el país podría disponer de trabajadores especializados, en condiciones ventajosas para impulsar nuestro progreso, si se realizara precisamente aquello, o sea, preparar a la juventud en el conocimiento de las cosas de cada región y en oficios útiles a ellas. Nada de esto, con ser importante, es nuevo. Y es de esperar entonces, frente a este reconocimiento oficial del hecho, una decidida predisposición a resolverlo.

Un triunfo de la democracia

Por encima de las consideraciones de orden local y aún de su trascendencia internacional, y sin detenerse a examinar los resultados en sí, habrá de convertirse en que el resultado de las elecciones celebradas en Estados Unidos de Norte América significa un triunfo, un aplastante triunfo de la democracia. Muchos episodios abonan esta afirmación y todos conducen a un mismo

Peluquería femenina "GLADYZ"

Atendida por la Sra. María Junyent de Ramos

Permanentes: al Aceite y al Oleo Crema — Peinados — Manicura — Depilación

Provisoriamente atiende en el local de la Librería del «Colegio»

Las Heras - T. Sta. Cruz

DITCO

EL MEJOR ACUMULADOR

REPUESTOS

"FORD"

"DODGE"

"CHEVROLET"

"INTERNATIONAL"

FAX — DO-X

AVIMOTOR

LUBRICANTES

TALLER MECANICO

FREDDIE J. BROWN (H.)

Anti-congelante

Anticongelante

'Permatex'

TODO PARA EL AUTOMOVIL

'Permatex'

Colonia Las Heras

Teléfono N° 79

Casilla Correo N° 2

Se hace saber al público — en general que la —

Zapatería "La Nueva"

— DE —

PEDRO MAIDANA

se trasladó al lado del — Bar «Americano» —

Precios Módicos - Prontitud

Las Heras — T. S. Cruz

Su Radio anda mal?

TALLER ELECTRO TECNICO
Col. Las Heras — En la Usina

punto: el espectáculo gigantesco que ofrece un pueblo en guerra por la libertad y la democracia, sufragando en la más absoluta libertad para decir, en ejercicio de su soberanía —condición «sine-qua-non» de la democracia—, qué es lo que quiere y a quién quiere. Es singularmente excepcional que, en el siglo XX, el grado de libertad de un pueblo haya de medirse en base a las posibilidades que tenga de expresar sin trabas su opinión. Pero el mundo ha sido testigo de toda clase de intentos por someter a los pueblos y ha visto, a lo largo de esa puja, como todos esos ataques tuvieron su inicio en el desconocimiento de su atributo principal: el de decidir sus destinos por medio del voto, instrumento de la soberanía popular.

Jamás las dictaduras se han atrevido a afrontar el juicio de una libre elección. No ha de extrañar, por ello, que los totalitarios diseminados por el mundo —nuestros «nacionalistas» entre ellos— comenten con un dejo burlón el acto comicial norteamericano; pero fuera de las apariencias ellos comprenden que los pueblos del mundo no son nada torpes y que saben elegir. El caso que comentamos no hace más que atestiguarlo ya que, al firmar su adhesión a Roosevelt, el pueblo estadounidense echó por tierra las esperanzas que los reaccionarios, veladamente, cifraban en los aislacionistas. Y así, mientras las dictaduras fenecen unas tras otras, la democracia se refuerza a través de su práctica leal, por parte de un pueblo cuya cultura política ha sido cimentada en la libertad y el respeto a sus atribuciones ciudadanas, sobre las cuales descansan el porvenir del mundo.

NOTICIAS VARIAS

—0—

Don Germán Vispo

El día 12 del corriente en una de sus periódicas inspecciones llegó a ésta procedente del sur, el Director Gerente de la Compañía Argentina del Sud, doctor Germán Vispo. Acompañaba al ilustre viajero, el señor Héctor Ezcurra, director de la misma Compañía y gerente de la firma consignataria de frutos del país, Santamarina e Hijos S. A. El día despues a primeras horas de la tarde emprendieron viaje para la localidad de Comodoro Rivadavia.

Aero Club de Col. Las Heras

Bajo la denominación del epígrafe se ha constituido, con fecha 13 del corriente, en la localidad esta nueva organización, interpretando, así, un deseo de la Gobernación Militar de Comodoro Rivadavia. En la fecha indicada, y por intermedio de la Comisión de Fomento, fueron invitados para concurrir al acto, los argentinos mayores de edad habitantes de este municipio. Des-

Ya se terminó el tiempo en que se atraía al **CLIENTE** con la palabra: **LIQUIDACION!** Hoy el comerciante honesto se vale, para **ATRAER** al **PUBLICO**, con **NOBLES MERCADERIAS** : y esto es lo que caracteriza a la :

Tienda "EL CEDRO"

Si Vd. dispone de dinero en efectivo para hacer compras, hágalo en nuestra **CASA** que vende únicamente al contado; — elijirá mejor y gastará muchísimo menos —

Col. Las Heras - J. Kerbage - T. Sta. Cruz

FOTO

Revelaciones - Copias - Reproducciones

Fotos en Colores - Ampliaciones

Fotografías para Carnet y Documentos

**R
A
M
O
S**

El tiempo pasa y el recuerdo queda

perpetúe el recuerdo de su bebé en una

FOTO «RAMOS»

FOTOGRAFIAS EN:

Anillos - Medallas - Espejos - Carteras

RETRATOS

Colonia Las Heras — Territ. Santa Cruz

TALLERES



Ya está probado que no es necesario que Vd. remita sus trabajos de reparación de radio y electricidad a ninguna parte, ya que en nuestros talleres se realizan reparaciones ampliamente garantidas, cobrando precios razonables —

Un establecimiento técnico al servicio de su receptor o máquina eléctrica

Col. Las Heras — Algado Tienda «Chain» — Territ. Santa Cruz

Dr. Mariano J. Menéndez

CLINICA Y CIRUGIA GENERAL

ELECTRICIDAD MEDICA

Rayos Ultravioletas - Diatermia - Radioscopías - Radiografías

CONSULTORIO:

CALLE FLORENTINO AMEGHINO

Colonia Las Heras — F. C. P. D. — Teléfono No. 3

GRANDES TIENDAS

La Favorita

Comodoro Rivadavia - Chubut

El Baratillo

Col. Las Heras - T. Sta. Cruz

Gran LIQUIDACION en

TODAS LAS SECCIONES DE

Tienda Ropería Zapatería Mueblería

Dr. ANGEL BUTTI

Médico Cirujano de Puerto Deseado

Avisa a su distinguida clientela que atenderá en Colonia Las Heras desde el día 8 de Enero al 16 inclusive del mismo mes.

pues de darse lectura, a la nota enviada en su oportunidad por la gobernación, se pasó de hecho a considerar las probabilidades y actitudes para ocupar cargos de la comisión directiva, los que recayeron en las siguientes personas: Presidente: Doctor Asdrúbal R. Crego; Vicepresidente: Sr. Roberto Fronmel; Secretario: Sr. Isidro Zapata; Prosecretario: Sr. José Mendía (h.); Tesorero: Sr. Tramonto Morini; Pro-tesorero: Sr. Benito Pérez; Vocal: Sr. Raúl Di Pardo; Vocales suplentes: Sres. Santiago Pérez, Manuel Geronazzo y Carlos Arrighi; Revisor de Cuentas: Sr. Marcelino Arrese. Como, era necesario contestar correspondencia enviada por la Gobernación, la flamante C. D. una vez tomada posesión de sus cargos, inició sus tareas, trabajos que en oportunidad daremos a conocer a nuestros lectores. Por lo pronto solo agregaremos, que esta comisión tendrá a su cargo la organización y desarrollo del vuelo sin motor y que difundirá esa práctica en bien de la Nación y de nuestra juventud.

Enlace

Para el día 5 de Enero próximo, en la localidad de Pico Truncado, llevará a cabo el enlace matrimonial de la simpática señorita Nely Pereyra, con el señor Primitivo Urdin. Los futuros contrayentes han sido muy felicitados por sus numerosas relaciones, a las que agregamos las nuestras augurándoles la mayor ventura.

Cine Teatro Español

Para hoy a las 21.30 horas, se anuncia en esta sala, la espectacular producción de aviación titulada «Vuelo de Aguilas» con Ray Milland, William Holden, V. Lake, W. Morris y B. Donlevy. Una obra en la que se ha sabido captar la emoción del aire; un drama de realismo y gran espectáculo.

—El jueves 21: «Cita en Berlin», con George Sanders y Margeritte Chapman. Algo que a diario publica la prensa. Una cita con la muerte.

Viajeros

Se encuentra en ésta procedente de la capital federal, la señora Emilia Pellón Vda. de Rodrigo, quién permanecerá una breve temporada, reclamada por asuntos de negocios.

—Para Comodoro Rivadavia, el señor Augusto. Korten acompañado de su esposa e hijita.

—De Gobernador Moyano, el sub-comisario de Policía, señor José Méndez.

—De su establecimiento ganadero, el Sr. Vicente Pérez.

—De y para la estancia «Las Mesetas», el señor Manuel Frommel e hijos.

—Para su establecimiento de

campo, la señora Paulina Vda. de Arguello e hija.

—En ésta, el hacendado, señor Raimundo Lete.

La capacidad ganadera en la adjudicación de lotes pastoriles fiscales

El Consejo Agrario Nacional ha dado a publicidad, sin especificar motivo que lo justifique, del artículo 2º. del decreto del 26 de noviembre 1936, que dice: Sin perjuicio de las disposiciones que rigen la adjudicación en arrendamiento de lotes pastoriles fiscales, en lo sucesivo para el otorgamiento de concesiones en ese concepto, de tierras situadas en los territorios de La Pampa, Neuquén, Río Negro, Chubut, Santa Cruz y Tierra del Fuego, *deberá tenerse en cuenta la capacidad ganadera de las mismas, dentro del máximo de 20.000 hectáreas autorizadas por la Ley 4167, no pudiendo arrendarse a una misma persona o sociedad campos fiscales cuya capacidad ganadera exceda de 9.000 (nueve mil) lanares en total, cantidad que se fija por el presente decreto como límite máximo, o su equivalente en ganado vacuno». Esta limitación no se aplica a los actuales arrendatarios de 10.000 hectáreas o menores, ni a las prórrogas estipuladas.*

La capacidad ganadera se determina mediante el promedio anual de la producción de cada lote durante 5 años, para ello tiénesse en cuenta el número de animales esquilados anualmente durante ese período, la producción de lana anual, procreos y todo otro dato referente a la existencia anual de haciendas de cada lote, según lo prescribe el art. 1º. del decreto de agosto 12 de 1937.

Aumentase la producción de petróleo nacional en un 60 por ciento

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales, teniente coronel Alfredo J. Intzaugarai, formuló diversas declaraciones acerca de la producción de petróleo en nuestro país. Expresó, en síntesis, que ha sido posible mantener la economía del país en materia de combustibles prácticamente equilibrada.

El funcionario nombrado fué entrevistado por varios periodistas a propósito de una informa-

JULIAN LOPEZ
MARTILLERO PUBLICO

COLONIA LAS HERAS ZONA MILITAR DE C. RIVADAVIA

La CASA «LA ESPERANZA» de ALONSO HNOS.

Es GRANDE por su SERIEDAD

por sus ARTICULOS de CALIDAD y PRECIOS moderados

Ramos Generales

: CASA :

“La Esperanza”

Teléfono Número 18

vela por los intereses de sus clientes, en beneficio mútuo

Colonia Las Heras — ALONSO HNOS. — Territ. Santa Cruz

Carpintería Mecánica “ARRIGHI”

DE ARRIGHI & MONTEIS

Trabajos del Ramo en General: Puertas - Ventanas - Estanterías - Mostradores - Mesas - Bancos y toda clase de Muebles.

—: Carrocerías para Camiones y todo trabajo Rural etc. —

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes que como tenemos instaladas toda clase de maquinaria, hacemos y siempre tenemos hecho trabajos como ser: Cornizas, Zócalos, Contramarcos, Tapajuntas, Piquetes para cercos, si no hubiera en existencia los —: hacemos con la mayor prontitud. —

También ponemos en conocimiento del público en general que tenemos depósito de ATAUD de todo tamaño y precio. Hacemos Ataúd en tres horas. **Sr. Cliente!** Si tiene que encargarse algún trabajo pídanos presupuesto que le convendrá. No se deje engañar. Prontitud - Esmero en el Trabajo y seriedad en el Trato. — Colonia Las Heras. — Teléfono Núm. 89

Casa «Chain» LIQUIDA

totalmente por cambio de firma todas existencias de mercaderías

TIENDA — ROPERIA

y más de 800 pares de CALZADO en general y

—: DE GRAN ACTUALIDAD —:

TIENDA ROPERIA

—: CASA :—

‘CHAIN’

Liquida por cambio de firma

Confeciones ZAPATERIA

BOTAS para hombre de la afamada marca OSCARIA a los PRECIOS actuales de FABRICA

Aproveche esta gran LIQUIDACION

Colonia Las Heras — JORGE CHAIN — Territ. Santa Cruz

Hotel “Progreso”

— DE —

AGUSTIN IBARRA

Grandes comodidades para FAMILIAS y VIAJEROS

Atendido por sus dueños con servicio de auto

Precios Módicos - Higiene

Las Heras — Teléf. N° 49

ción que daba como suspendidas las importaciones de combustibles pesados. Expresó que en el curso de la conversación que prácticamente se han reducido al mínimo las importaciones de petróleo y sus derivados, lo que ha inducido a intensificar la producción nacional para satisfacer las necesidades locales.

Añadió que mediante ese arbitrio se ha conseguido aumentar la producción de petróleo argentino en los años de guerra, en más de un millón de metros cúbicos. El aumento referido habría sido del sesenta por ciento, y se ha registrado precisamente, en el período de mayores dificultades para la renovación de materiales.

La venta de lentes de color para el sol

La Dirección Nacional de Salud Pública dió a la publicidad una información para recordar al comercio en general, mayorista y minorista, farmacias, vendedores ambulantes, etcétera, que la venta de lentes de color para el sol está permitida solamente en las casas de óptica, únicas legalmente autorizadas para ello. Todo infractor se hará pasible de la correspondiente penalidad.

Contribución para el «Fondo Pro-Escuelas» de la Zona Militar de Comd. Rivadavia

Ultimos depósitos: Recaudado por Comisión «Fondo Pro-Escuelas de Colonia Las Heras \$ 506.45; Srta. Nelly V. Ceretto Castiglione \$ 165; Sr. Fernando Caretti \$ 20; Sr. J. C. Rodriguez y personal (4º trimestre) \$ 30; Recaudado por Municipalidad de Puerto Deseado \$ 5; Sr. Fernando Picón (venta lana) \$ 76.68; Romeo, Carsos y Cía. (venta lana) \$ 10; Sr. Jorge Robinson (venta lana) \$ 80; Agrupación Infantil de Camarones \$ 10; Señor Adan Garcia (venta lana) \$ 40; Sr. Roberto N. Rabento (venta lana) \$ 26.60; señor Tomás J. Griot (venta lana) \$ 21.20; señor Magnes Fratarcher (venta lana) \$ 74; señor Indalecio Pérez (venta lana) \$ 4; señor Caceres \$ 41; Regimiento 8 de Infantería (cuota noviembre) \$ 187.30; Recaudado por Comisión «Fondo Pro-Escuelas» de Comodoro Rivadavia \$ 398.75. Estado de la cuenta en Sucursal local del Banco de la Nación Argentina, al día 2 de diciembre de 1944, pesos 19.840.03 m/n.

(Fdo.) Miguel Angel Daneri, Teniente 1º, Oficial de Ordenes del Gobernador Militar de Comodoro Rivadavia.

“LA MODA”

Sastrería de Medida

— DE —

JOSÉ M. BOTANA

extenso surtido en casimires extranjeros, de gustos seleccionados

Corte irreprochable

Prolija terminación

Colonia Las Heras

Territorio Santa Cruz

PANADERIA
« LA FLOR »

— DE —
SAN JUAN HNOS.

Venta de Pan y Galleta
REPARTO A DOMICILIO
Se atienden pedidos de la campaña

Las Heras — T. S. Cruz

decir, compuestos por lanas de mecha desapareja, más bien corta y abierta. son motivo de una continua selección y van saliendo ocasionalmente, con precios hasta \$ 15.

Es de hacer notar una reciente operación efectuada para una gran fábrica de tejidos local, de un lote original e importante de Camarones, de lanas supras, tipo merino australiano, de muy buena mecha y alto rinde, vendida a \$ 20.

De Santa Cruz todavía no se ha registrado venta alguna en esta plaza de lanas de la presente cosecha, a causa de que solamente han entrado muy reducidos lotes; sin embargo, últimamente se han realizado un buen número de negocios con lanas de la zafra anterior, registrándose los mismos precios que hemos dado a conocer, o sea desde \$ 12,50 a \$ 14.

Cueros Lanares: Igualmente se ha notado mayor interés por cueros lanudos, aun cuando las existencias son reducidas.

Inf. de Angel Vélaz y Cia.

En la semana que cerramos bajo comentario las operaciones en este textil se han realizado dentro del mismo ambiente de apatía que desde hace tiempo es característico, debido a la ausencia casi absoluta de los exportadores que permanecen retraídos y a la expectativa por no disponer de órdenes de compras para el extranjero.

La actuación de los industriales y lavaderos del país, que son los únicos que compiten en estos momentos, ha sido muy limitada en los últimos días lo determina que las ventas concertadas totalizaron solamente 900.000 kilos, cifra ésta por cierto poco satisfactoria para los vendedores pero de todas maneras,

puede considerarse aceptable si se tiene en cuenta que las entradas de lanas nuevas son lentas y de poco volumen, y en su mayor parte están constituidas por lanas con semilla, cuyo defecto aunque sea en proporción poco acentuada, aisla toda competencia.

Por otra parte el feriado del día viernes redujo a sólo cuatro

días hábiles las operaciones de la semana, ya que el mediodía del sábado resultó nulo debido a que algunas casas suspendieron sus actividades desde el jueves. Con respecto a las ventas realizadas corresponde referirse en primer término a las lanas finas merinos originarias de Río Negro y Chubut en cuyos tipos operó con buen interés la industria

El prestigio comercial de

ARGENSUD

No es el fruto de la casualidad, sino de su seriedad, honestidad y corrección

Benefíciense Vd. también con estas ventajas, agregando su nombre a la numerosa lista de clientes de "ARGENSUD"

Col. Las Heras - **ARGENSUD** - Telef. N.º 2
LA CASA DE CONFIANZA

Librería y Lotería

— ANEXO: —

DIARIOS y REVISTAS

Casa PARRA — Col. Las Heras

nacional, solicitando con preferencia los lotes de la zona costera de Chubut, que fueran de especial calidad y de condición realmente excepcional, por los que se pagaron precios muy remuneradores. Nuestra casa vendió 30.000 kilos lana fina merino procedente de Pirámides al precio de \$ 19,50 los 10 kilos, precio récord de la semana. No hubo todavía presentación de lanas nuevas de Santa Cruz, sin embargo se colocaron a precios satisfactorios algunos lotes del reducido remanente que hay de la zafra anterior.

Noticias que hemos recibido de Norte América informan que la Junta de Producción de Guerra está considerando la posibilidad de conceder permisos de importación de nuestras lanas en aquel país, pero sólo en una proporción del 10 % de los permisos otorgados el año anterior.

Barraca "Las Heras"

— DE —

Julián López

Como todos los años

atenderá a su clientela, existiendo las mismas tarifas del año anterior

Removido \$ 2 — Mercaderías Generales \$ 5 — Romaneo \$ 1

Próximos a las grandes y tradicionales fiestas de fin y principio de año
Navidad - Año Nuevo - Reyes

Nos complacemos en anunciar a nuestro distinguido público, todos los artículos adecuados para estas fechas

Pan Dulce a la Genovesa y Milanesa

Budines y Galletitas

Turrone: de Alicante — Guirlache

Yema — Jijona — Fruta

BOMBONES Y CAMELOS FINOS

Frutas envasadas y secas
 — surtido rico y variado —

SIDRAS: «El Galtero» y «Pelayo»

— CHICHA «FLORIO» —

VINOS: El más variado surtido

CERVEZA: «Quilmes» — LICORES

No deje para último momento, asegúrese, desde ya, cuanto necesite

Sociedad Anónima Importadora y Exportadora de la Patagonia

Colonia Las Heras — Teléfono Núm. 61 — Territ. Santa Cruz

Dr. Amadeo Antonelli

MEDICO - CIRUJANO

Análisis en General

Horas de consultas de 14 a 18 horas

Col. Las Heras — Teléf. Núm. 58 — Territ. Santa Cruz

Dr. Angel Butti

Cirujano Dentista

Del Hospital local y de las Escuelas del Partido. — Ex médico del Hospital Durand y Asist. Pública de la Capital

— **LAZARO GRUNBERG** —

Director del Laboratorio de Prótesis

Consultorio y Laboratorio Dental

Las MODERNAS instalaciones de nuestro CONSULTORIO y la ventaja de contar con el LABORATORIO ANEXO, además de un gran STOCK de MATERIALES y DIENTES, nos permiten realizar a nuestros pacientes, cualquier clase de trabajo, ya sea Puentes fijos de Oro, Dentaduras completas o parciales, etc. en el término de 24 a 48 horas. Nuestra permanencia definitiva en ésta respalda la garantía más absoluta que otorgamos con nuestro trabajo

Casa del Señor C. Ardura — Teléfono número 140 — Puerto Deseado

Encargue sus trabajos en nuestro taller gráfico

Los Antisápnicos

“YOUNG”

Son Muy Buenos

Haga sus pedidos en las casas de comercio o directamente a su representante de P. Deseado

ENRIQUE JAUN SARAS

CHANCHERIA

LA BLANCA

— DE —

PASKALICH HNOS.

ELABORACION DE TODA CLASE DE FIAMBRES de la mejor calidad.

Existencia permanente Se atienden pedidos de la campaña Las Heras — T. Sta. Cruz

PARA
 Instalaciones Eléctricas
 é Industriales

Pida a: Teléfono Núm. 95

Empresa Luz y Fuerza

DISPONEMOS STOCK PERMANENTE DE:
 — ARTICULOS DE ELECTRICIDAD —

Fernández Hnos.

Colonia Las Heras

Territ. Santa Cruz